

## 鈴鹿市立小中学校・年度別改修計画案

年度	トイレ洋式化	校舎改修
2020	桜島小、神戸小	石薬師小 (体育館改築)
2021	明正小、鼓ヶ浦小、 箕田小、栄小	大木中(全棟改築)
2022	清和小、郡山小、 井田川小、鈴西小	白鳥中1、白子中1、 千代崎中
2023	稻生小、鼓ヶ浦中、 創徳中、鈴峰中	白鳥中2、白子中2、 長太小

(2020年度鈴鹿市公共建築物個別施設設計画案より)

この個別施設計画の中でも、いちばん多くを占めるのが小中学校40校です。12年間に校舎25校、体育馆20校の改修・改築を進めます。

まず今年から4年間では、石薬師小の体育館と大木中の校舎の改築、4校の校舎の改修を予定しています。さらに別枠で、14校のトイレの洋式化が行なわれます。

4年間で14校のトイレ、5校の改修すすめる

計画の期間は32年間(2020～2051)、うち推進期間を12年間(2020～2031)とし、4年ごとに見直しながら進めます。

計画の期間は32年間(2020～2051)、うち推進期間を12年間(2020～2031)とし、4年ごとに見直しながら進めます。

この個別施設計画の中でも、いちばん多くを占めるのが小中学校40校です。12年間に校舎25校、体育馆20校の改修・改築を進めます。

まず今年から4年間では、石薬師小の体育館と大木中の校舎の改築、4校の校舎の改修を予定しています。さらに別枠で、14校のトイレの洋式化が行なわれます。

4年間で14校のトイレ、5校の改修すすめる



高橋さつき 市議

この個別施設計画の中でも、いちばん多くを占めるのが小中学校40校です。12年間に校舎25校、体育馆20校の改修・改築を進めます。

これは、校舎改修時にトイレも改修というペースでは、12年以上も先になつてしまふ学校が残されるという問題を、最初の4年間で解決しようとすることです。

昨年6月議会で高橋さつき議員が、トイレ洋式化を集中的に取り組むよう提案を先行させる手法が計画に加えられました。

20年前まで、市民の負担は国民健康保険の保険料だけでしたが、2000年から介護保険制度がスタートし、「介護保険割」が国保料に追加され、65才以上の方には別に介護保険料の負担が増えました。さらに2012年

## 重い保険料負担、引き下げで軽くして



からは後期高齢者医療制度により、国保料に「後期高齢者割」が追加、75才以上の方には新たな保険料の負担が生まれました。(介護と後期高齢は年金から天引き)

このように一つの世帯に、

国保・介護・後期高齢の3つ

の保険料がかかつてきています。また

介護保険料は3年ごと、後

期高齢保険料は2年ごとに

重くなっています。また

国保・介護・後期高齢の3つ

の保険料がかかつてきています。また

# 「校区外」は行けない?

鈴鹿市は子ども同士で遊びなど、「自分の校区外に行つてはいけない」決まりがあり、この校区のしばりによつて、校区の端に住む子どもは、目の前の校区外の公園でも行けません。(別図参照)放課後や休日は、子どもと家族の自由な時間であり、「学校の管理下」ではありません。

学校の「決まり」見直しを

3月5日の市議会本会議

で高橋議員は、放課後や休日まで学校が介入し、子どもの遊び、自由を侵害するよう

な決まりは見直すよう求めました。

教育委員会は、放課後や

休日は学校管理下でないことを認めながらも、児童の安心安全などの観点から、校外の生活についても一定の決まりを定めている。過

度、不必要な決まりは、関係者が相談し見直すことも必要と答弁しました。

子どもが安心して遊べる居場所・児童館を

国の『新・放課後子ども総

度、不必要な決まりは、関係者が相談し見直すことも必要と答弁しました。

市は、子どもの居場所の確保については、小学校など公共施設を有効活用し、保護者の不安を取り除き、子どもたちを地域ぐるみで見守るよう取り組んでいくと答弁しました。

ところが3月補正予算に、改修調査に加えて「PFI導入可能性調査」として、9

8年に完成、築30年を超える老朽化が進んでいるとして、その大規模な改修に向けてスペースのような居場所、児童館のような場をつくるべきだと求めました。

高橋議員は、放課後や長期間休暇中に子どもたちが、いつでも遊びに行けるフリー

文化会館大改修に、「PFI導入調査」で実現する予定です。

合プランでは、すべての児童が放課後を安全・安心に過ごせる居場所をつくるよう推奨しています。

PFIは民間企業に運営まかせる手法

鈴鹿市文化会館は1988年に完成、築30年を超え老朽化が進んでいるとして、その大規模な改修に向けて20年度から調査・設計、22年度に改修工事を行なう予定です。

PFI導入調査に反対。本会議討論で石田議員が、「すでに改修工事が完成したばかりの市民会館や市立体育館など異なる運営形態にするのは、市の文化スポーツ行政をチグハグにする恐れがある」と、従来方式の改修にすることを求めました。

共産党市議団は反対、「改修は従来方式で」

35万円が計上されました。これは、文化会館の整備から運営までを民間企業にまかせるための調査で、事業費10億円以上の公共施設を対象とした内閣府の補助金で行われます。

PFMは民間企業に運営まかせる手法

鈴鹿市文化会館は1988年に完成、築30年を超え老朽化が進んでいるとして、その大規模な改修に向けて20年度から調査・設計、22年度に改修工事を行なう予定です。

PFM導入調査に反対。本会議討論で石田議員が、「すでに改修工事が完成したばかりの市民会館や市立体育館など異なる運営形態にするのは、市の文化スポーツ行政をチグハグにする恐れがある」と、従来方式の改修にすることを求めました。

共産党市議団は反対、「改修は従来方式で」

35万円が計上されました。これは、文化会館の整備から運営までを民間企業にまかせるための調査で、事業費10億円以上の公共施設を対象とした内閣府の補助金で行われます。

## 教職員の「変形労働時間制」は、「働き過ぎ」解決に逆行



石田議員は、教職員の「働き過ぎ」問題について質問しました。

昨年末に国会で十分な議論もなく強行成立された「1年単位の変形労働時間制」とは、新学期などの「繁忙期」に1日10時間労働まで可能にし、それを夏休みの「閑散期」に取り戻して、1年平均で8時間に收めれば良いという、教職員を人間扱いしない方法です。

制度いじりにより現場に必要な増員を

時まで合法化し、今よりも悪法に、現場の先生たちから反対の声が上がっています。

石田議員は、こんな制度が現場にきちんと配置されると、根本的な問題解決の道はないと強調しました。

石田議員は、この制度を

年度から導入されるICTで出退時間が正確に把握され、ガイドラインを超れば、この制度は適用できないと、教育長に確認しました。

## 子ども医療費窓口無料化、中学卒業まで拡大を



質問する高橋議員



大規模改修が予定される鈴鹿市文化会館

までの拡大に踏み切ってほしいと求めました。

「ひとり親」「障がい者」医療費も同様に

かかるよう窓口無料化を求めていました。

市は窓口無料の対象拡大による費用の増加分が市負担となること、国からの国保のペナルティ措置があることなど、財政に与える影響も十分考慮しながら、持続可能な制度として行きました。

鈴鹿市は子ども同士で遊びなど、「自分の校区外に行つてはいけない」決まりがあり、この校区のしばりによつて、校区の端に住む子どもは、目の前の校区外の公園でも行けません。(別図参照)放課後や休日は、子どもと家族の自由な時間であり、「学校の管理下」ではありません。

石田議員は、この制度を

年度から導入されるICTで出退時間が正確に把握され、ガイドラインを超れば、この制度は適用できないと、教育長に確認しました。

石田議員は、こんな制度が現場にきちんと配置されると、根本的な問題解決の道はないと強調しました。

石田議員は、この制度を

年度から導入されるICTで出退時間が正確に把握され、ガイドラインを超れば、この制度は適用できないと、教育長に確認しました。

市は窓口無料の対象拡大による費用の増加分が市負担となること、国からの国保のペナルティ措置があることなど、財政に与える影響も十分考慮しながら、持続可能な制度として行きました。

母子家庭、子どもの貧困率が2倍の障がい者についても、償還払いのまま取り残さず、安心して生活し、医療にかかるようになります。

高橋議員は、全国の多くの自治体で窓口無料がすすむ

母子家庭、子どもの貧困率が2倍の障がい者についても、償還払いのまま取り残さず、安心して生活し、医療にかかるようになります。

母子家庭、子どもの貧困率が2倍の障がい者についても、償還払いのまま取り残さず、安心して生活し、医療にかかるようになります。